

ANTE EL DESASTRE

Todos tenían razón

No leemos un periódico en el que no se diga: «Los hechos han venido a darnos la razón.» «Como nosotros temíamos.» «Si se nos hubiera hecho caso...» «Vamos, que ahora, después del inmenso desastre de julio; después de escrita la más vergonzosa página de una historia militar; cuando en seis meses y con 160.000 hombres no se ha podido ocupar una extensión de terreno africano de no más densidad que la provincia de Badajoz y sobre el presupuesto, con déficit, que una carga de siete millones diarios, ahora es cuando resulta que todos los periódicos tenían razón. ¿Razón? ¿De qué? ¿Por qué? ¿Si hasta la fecha de Aníbal nos habían dejado solos! ¿Si hasta entonces, y aun algún tiempo después, se encaraban todos contra nosotros, tratando de defendernos con el calificativo de antipatriotas! Pero es que si todos los que ahora se presentan como vaticinadores del desastre hubieran tomado antes de él las posiciones en que ahora pretenden pasar por colocados desde siempre, ¿hubiera llegado el desastre? ¡No!

Bien está el acto de contricción; pero bufonadas, ¡guá! Nos hemos metido en la aventura de Marruecos por culpa de quienes sufrieron torpeza o cobardía, y por uno u otro motivo engañaron al país, haciéndole creer que Marruecos era una cuestión de honor; más que una cuestión de honor, una necesidad de existencia nacional. Y de paso loaron más y más cuanto en Marruecos hacían los altos comisarios y los comandantes generales.

Ahora todos hablan de errores, negligencias y otros excesos. Ahora todos dicen que Marruecos sea un incidente de la vida nacional, no la absorción de todas las energías nacionales. Bueno es que así se reconozca; mejor hubiera sido el evitarlo, y en esas fechas de poder evitar nos dejaron solos.

¡Todos tenían razón! Pero tan bien la simulaban, que las salpicaduras de la sangre vertida en África y la ruina económica les llega, tanto como a los políticos del régimen, a esa prensa dinástica, que parece obrar en estos momentos con más miedo que convencimiento.

Y que no son solamente los periódicos políticos; también los financieros se agorran al mismo registro, pudiendo darse en «El Economista»:

«Por humanidad y por decoro de España hay que ansiar que la gestión o el término de la gestión tenga cumplido éxito y el año nuevo represente para los desventurados prisioneros una vida nueva que los compensa de los horrores del cautiverio.

Lo que también hace falta, lo que es para el país una necesidad apremiante es que el problema militar, que ahora ha entrado en una nueva fase con la reanudación de las operaciones en la zona occidental, tenga una solución favorable, y el problema total de África deje de ser para España el toruquet que aprieta dolorosamente moral y materialmente.»

En fin, por unas causas o por otras, el caso es que ya nadie niega que Marruecos es la tumba de España, lo que no obsta para que Cierva persista en sus audacias y Cambó en sus farsas financieras en torno a los gastos de la campaña.

En torno a este aspecto describe «El Economista»:

«... el propósito que se atribuye al señor Cambó de desglosar el presupuesto los gastos de la campaña, considerándolos de carácter transitorio, podrá dar la sensación ecologista de que se reduce considerablemente el déficit de la Hacienda pública, que en proporción considerable es determinado por los gastos ordinarios y extraordinarios de la acción en Marruecos; pero, en definitiva, nada resolvería, porque lo que al país interesa es, no que se hagan figurar en renglón aparte, sino que los gastos cesen o se amortiguen considerablemente; y por ese medio artificioso el país seguiría sufragando unos gastos onerosos en relación a su capacidad, lamentable como quiera o figure en el presupuesto que se quiera.»

Y sigue comentando:

«También parece decidido el ministro de Hacienda a enfrenar los gastos públicos por otros conceptos, a vigorizar los ingresos mediante una activa e intensa acción fiscalizadora y a crear algunos orígenes de recursos mediante la implantación de algunos tributos nuevos.»

¿Nuevos tributos? Echémonos las manos a la cabeza, que mientras los accionistas del Banco de España, por obra y gracia de la Ordenación bancaria, acrecientan sus utilidades sin esfuerzo intelectual, sin riesgo industrial, sin agobios de productor, caerán los nuevos impuestos sobre las distintas manifestaciones del trabajo.

Ya está anunciado el dividendo complementario del Banco de España por el año que acaba de terminar: 150 pesetas, que con 70 repartidas en julio forman un total de 220, o sea el 44 por 100, contra el 26 (más lo por 100 en bonos 6 por 100) por 1920 y el 25 por 1919.

¡Nada más que un 44 por 100 obtienen de beneficio los accionistas del Banco de España! ¡Nada más! El país se empobrece y sus patrióticos usureros se enriquecen. ¡A que no meten la mano Cambó en esas utilidades para salvar el déficit! Habría que oír cómo gritaban esos patriotas del Banco de España.

¡Todos tenían razón! ¡Todos! Pero la capa sigue sin parecer. Quedemos en eso.

al trabajo, y, de lo contrario, quedarían despedidos. La Compañía pensó en que los compañeros, ante esta amenaza, prescindirían de la organización y se entregarían a los caprichos burgueses. Ni uno solo se marchó de la organización; todos, con grandes energías, dejaron pasar la hora de la amenaza, y como un solo hombre se han mantenido en el puesto honroso que le corresponde. Cada minuto que transcurría de la hora citada se sentía entre los huelguistas más entusiasmos. Nadie ha traicionado. Con grandes respetos y entusiasmos se han presentado todos a cobrar.

Todos los alrededores por donde tenían que pasar los compañeros para ir a percibir el sueldo ganado ya con el sudor de su frente se encontraban vigilados por fuerzas de Seguridad y de guardia civil. Junto a las puertas donde pagaban a los compañeros era enorme el lujo de vigilancia policíaca. No tendría la conciencia muy tranquila la Compañía de cobrar bien cuando empleaba estas armas contra los pacíficos y honrados obreros. Este acto ha sido mi mayor entusiasmo.

EL SOCIALISTA de hoy, al llegar, ha sido agotado por los compañeros huelguistas, que lo esperaban ansiosos.

Cada día es más el desbarajuste en todos los servicios. Los trenes paran a cada momento, en pleno trayecto. En la mayoría de las estaciones no paran; se pasan. Se han celebrado algunas entrevistas, sin llegar a acuerdo alguno. Se espera el triunfo, debido a la unión obrera. Los compañeros de la línea de Madrid a Cáceres y Portugal se han reunido en este momento para tratar del conflicto de los demás compañeros. Presidió el correligionario Gumersindo Jiménez, y en cinco minutos se terminó la reunión, porque en todos los espíritus había ansias de lucha. Se tomó el acuerdo de que en el momento que se les ordenara se irían al paro por solidaridad. ¡Animo, compañeros, y a triunfar!

Los compañeros de la línea de S. F. P. han recibido anuncio de la Compañía de que si el día 9 no se presentaban al trabajo serán despedidos. Todos se muestran decididos a la lucha. Seguiré informando.—José Castro.

Al entrar en 1922

Este fin de año, pasado el solsticio invernal, o sea la entrada del sol en Capricornio—así como también fines de junio, el solsticio estival o entrada del sol en Cáncer—, suele ofrecernos el espectáculo de la exacerbación de una enfermedad terrible, cual es el sentido común, cuando no la temple, enfrena y corrige el sentido propio. Todos los opilados de sentido común, en efecto; todos los del rebaño de Pero Grullo; todos los que no se dejan embaucar de palabras; todos los hombres graves, apagados, como lapas, a la tradición y al orden, no dejan de observar a fin de diciembre que empiezan a alargarse los días y a acortarse las noches, y a fines de junio que se alargan éstas para que se acorten aquéllas. Y esto lo observan, justos de decirlo en honor de sus dotes inquisitivas, por sí mismos, sin sugerencia ajena, y luego se lo comunican a sus parecidos—que hicieron la misma observación aguda y juntos se regodean de verse personas de tan buen juicio, tan sensatas, tan tradicionales y tan ordenadas.

El sentido común puro, es decir, sin mezcla alguna de otro sentido, es la más terrible de las endemias. Es una especie de paludismo del espíritu. Con el sentido común, y juzgando a simple vista, a ojo de buen cubero—que es uno de sus órganos—, sería reputado por un loco el que siendo en un país el único que conociese el uso y manejo del telescopio y del microscopio expusiese a los demás lo que gracias a estos instrumentos había podido descubrir. Y por algo decía Hegal que el sentido común no sirve sino para la cocina, aunque nosotros creamos que ni para ella. ¡Porque hay que ver los huecos que fríen las criadas que no tienen más que sentido común!

Y el sentido común puro, que es un sentido troglodítico, prehistórico, de la edad de piedra sin pigmento, suele ir acompañado en lo sentimental o emotivo de algo que podríamos llamar el sentimiento común y es más bien la insensibilidad. Es cosa de pregenación, de pelo de la dehesa. Y por eso cuando se ha dicho que estamos aquí, en España, degenerados, hemos respondido que no, sino ingenerados. No es que hayamos salido de la edad civil, es que no hemos entrado aún en ella. Resbalan sobre España el Renacimiento, la Reforma y la Revolución.

El doctor Harnack, en su obra sobre «La misión y propagación del cristianismo en los tres primeros siglos», al tratar del concilio español de Elvira, hace notar el contraste característico en la historia de la Iglesia española de todos los tiempos entre una mundanidad grosera y un fanatismo riguroso. Y así sigue. Y lo mismo en lo político y civil.

Esa terrible opilación de sentido común puro y de sentimiento común puro se traduce en antihieroidad y antigienialidad, en odio a todo lo heroico y a todo lo genial, en miedo a todo entusiasmo. Y esto no es un sanchopancismo, no; esto es sanchopancismo. El bueno de Sancho Panza seguía a un loco sublimado, y creía en los sueños de éste contra lo que su sentido, que era el sentido común, le enseñaba, fiándose del sentido propio ajeno, mientras que Sansón Carrasco se movía contra Don Quijote, no por caridad, sino por envidia. Y Sansón Carrasco es el símbolo de esos señores del sentido común, carraqueños y algo socarrones, que hacen siempre por estos días del año la observación de que empiezan a acortarse las noches; que se encuentran tan bien con la suspensión de las garantías constitucionales, que creen que los presos gubernativos por algo lo estarán; que repiten con el «A B C» que es su órgano—que España es hoy uno de los países en que de más libertad se goza y que esperan del hombre, su hombre. Que no ha de ser un hombre, sino un mamífero vertical del sexo masculino que meta en cintura a quienes se atreven a usar microscopios y telescopios espirituales y a descubrir miserias que no ve el ojo de buen cubero.

Para los sanchopancistas, los que nos dedicamos a señalar las lacras y plagas de nuestra sociedad civil somos, cuando menos, unos exagerados. Pero esto nos recuerda lo de aquel canónigo que al citarle la palabra evangélica de lo difícil que es el que un rico entre en el reino de los cielos, contestó: «Bueno; pero no haga usted demasiado caso de eso, porque aquí, entre nosotros, Nuestro Señor Jesucristo era un exagerado.» «No hay que exagerar!»—tal es su lema.

No exageramos, pues, al entrar en 1922; pero ya verán ustedes como se exagera y aun se encona en él nuestra sanchopancaría.

Miguel de UNAMUNO

CONFERENCIA DE FERNANDO DE LOS RÍOS

«El proyecto alemán de socialización del ramo de construcción»

En el salón grande de la Casa del Pueblo dió el sábado, por la tarde, nuestro camarada Fernando de los Ríos la segunda de sus anunciadas conferencias. Esta fué con el tema «El proyecto alemán de socialización del ramo de construcción».

El local resultó insuficiente para el gran número de obreros que asistió a escuchar la palabra del compañero De los Ríos.

Presidió el acto el compañero Bañares Saurigobern, quien en breves palabras explicó la significación del acto y recomendó atención por las enseñanzas que se podían sacar por los obreros madrileños de las palabras que iban a escuchar, y concedió la palabra al querido camarada Fernando de los Ríos, quien empezó diciendo que, del mismo modo que al ser requerido por los míseros de Asturias creyó que lo más conveniente para ellos era darles una conferencia sobre la socialización de las minas, poniendo allí los ejemplos de Francia, Inglaterra y Alemania, así había considerado que para los obreros de Madrid el tema más adecuado sería el de la socialización de la industria de la edificación.

En el punto de vista administrativo, en la nacionalización de industrias, para deducir que había que acoger con cautela lo que sostiene el doctor Wagner.

Se trata—dijo De los Ríos—de formar una especie de Sindicato que absorba todos los elementos que integran el ramo de la edificación.

Esta Corporación absorbería las funciones patronales, sindicales y del Estado.

Las sindicales serían las concernientes a los salarios, ocupación y previsión. Del patrono, las del capital, y la defensa de la Corporación frente a los Municipios y al Estado, y éste tendría que cuidar del régimen y de la vigilancia de los reglamentos.

Estamos, pues—dijo De los Ríos—frente a un fenómeno de una entidad que tiene precedentes, pero que no tiene tipo similar.

Explicó el mecanismo por el cual se moverá la Corporación, que no se moverá como un solo organismo, sino que interformalmente surgirán de él Empresas que se encargarán de construir obras por barrios y por distritos, cada una con su gerente y su Consejo de Administración, representando la pluralidad de intereses.

Explicó las funciones que desempeñan los Consejos y los gerentes. Estos tienen la misión de fiscalizar.

Encareció la gran importancia que tiene para los obreros el régimen de remuneración por su trabajo en el de socialización, invitando a que se medie sobre ello, bien sea la remuneración sobre piezas o sobre tareas.

Los dos ensayos—añadió De los Ríos—, hechos en Rusia y en Hungría, son los que han prevalecido y mantenido el sistema.

Esto indica que, desgraciadamente, el sentimiento del deber no basta aún para rendir el máximo de rendimiento, sino que hay que añadir un incentivo.

Explicó la falta de éxito, al principio, al querer canalizar estos proyectos de socialización, viéndose que, a pesar de haberse hecho los intentos, los Municipios, los Estados federales y el Estado central contestaron que las causas de ello eran la carestía de los materiales.

Entonces los trabajadores contestaron que lo que querían de los Municipios y del Estado era que sus técnicos apoyaran fiscalizando la contabilidad, y de esta forma, la entidad, independiente, trabajaría a sus anchas.

Nuremberg fué la primera ciudad que recogió la excitación de los obreros, contrariando con los Sindicatos una serie de construcciones que demostraron el éxito del sistema, como lo demuestran las siguientes cifras:

Un trabajo hecho por el Municipio costó 100.800 marcos. El mismo trabajo (construcción análoga), hecho por la Cooperativa de socialización, 56.200.

Uno de Empresa particular, 64.000; otro de la Cooperativa, 10.000.

Esto dió como resultado la inmediata extensión del sistema, llegando a formarse cien Cooperativas, habiendo una en la que se cobra a 27 marcos el metro cúbico de construcción, y deja el 10 por 100 para la Cooperativa, y los contratistas de la ciudad cobran de 37 a 42 marcos por metro cúbico.

El mecanismo interior es: capital, casi todo él de obreros, cuyo máximo de renta es el de 5 por 100.

El resto del beneficio al capital se dedica a previsión y seguro, más un tanto por ciento para extensión de las empresas y material.

Hay una cláusula por la que se determina que el capital no es de propiedad, evitándose así lo que una experiencia dolorosa ha hecho ver en muchas Sociedades obreras, que un buen día acuerdan disolverse y repartirse sus asociados el dinero.

Dicha cláusula determina el empleo que se ha de dar al capital en caso de disolución.

El Municipio de Nueva Colonia establece lo que exactamente median los obreros, pues salvo lo que les pertenece a éstos y a los técnicos, el resto de los beneficios es para la vida municipal.

En Berlín se ha realizado con fidelidad lo que se aprobó en Weimar, formando la Gerencia todos los elementos unidos.

El conferenciante explicó la forma de repartirse los beneficios en Berlín: los accionistas sólo pueden tener el 5 por 100; otro 5 es para el fondo de previsión; el 20 se dedica a mejoras, y el resto es para los obreros y los técnicos.

En Polonia se ha hecho que en todo exista el control obrero.

Las Cooperativas aspiran a construir todas las obras de Alemania, y para ello dedican muchos millones en propaganda.

Este fenómeno—dijo el camarada De los Ríos—no se produce solamente en Alemania.

Dondequiera que hay una potente organización obrera con educación suficiente, allí surge.

Manchester se propone lo mismo, y los obreros ingleses dicen, con una elevación ideal extraordinaria, que se pro-

Más bien que de proyecto hablará de proyectos, porque son varios los que existen en Alemania.

El conferenciante manifestó a los que le escuchaban que si al terminar la conferencia querían hacer preguntas para resolver alguna duda o pedir ampliaciones podían hacerlo, porque su propósito era el de sugerir meditaciones y reflexiones sobre el asunto.

Explicó lo que significa la socialización de una industria, que sólo queda socializada cuando se aplica un método especial en ella, que consiste en la eliminación de todo intermediario y de todo provecho que no sea para la comunidad o grupo que la representa.

No todas las industrias se pueden socializar en cualquier momento. Es necesario que haya una gran concentración para poder competir, produciendo más y mejor, y para ello se necesita un instrumento apto.

Si al querer socializar una industria se produce menos que en el régimen capitalista, fatalmente se volverá a éste.

En estas circunstancias, los alemanes conscientes dieron carácter a su industria socializada planteando inmediatamente después de la guerra la socialización de las industrias básicas.

Primeramente se hizo un proyecto de socialización de las minas.

Y entonces, en Weimar, se produjo el primer Parlamento Sindical de construcciones, y se acordó la socialización del ramo de la edificación, no del producto, de lo edificado, sino de la industria de la edificación.

En este Parlamento Sindical no se fijó quien había de llevar la dirección de la empresa, si los Municipios, el Estado, los Sindicatos o un organismo nuevo.

Eringar, encargado de informar, propomía que fueran los Municipios y los Estados federales los que se encargaran de la misión, y llamaba la atención del Parlamento Sindical diciendo que la condición indispensable para el éxito dependía de la solidaridad y del grado de responsabilidad que se tuviera.

El conferenciante hizo algunas consideraciones sobre la crisis de las viviendas, cuya necesidad de ellas no es mayor en Berlín que en Madrid. Lo que ocurre es que aquí hay menos sensibilidad.

En aquel Parlamento Sindical se estudiaron las causas de la carestía de las viviendas, y se puso en claro que eran las de la carestía de los terrenos y de los materiales.

Como la Economía moderna se ha establecido sobre el sistema llamado vertical, que consiste en buscar las industrias anteriores a la que se trata de explotar, así, por ejemplo, la metalúrgica, que emplea en las minas y termina en grandes almacenes para abastecer los mercados, esto hizo ver claro que lo primero que había que socializar eran las fábricas de material de construcción.

Instató el conferenciante, por estimar que es el eje de toda socialización, en qué parte que ésta tenga éxito los obreros tienen que tener una gran solidaridad y ser conscientes de la responsabilidad que contraen, porque la socialización exige más capacidad en el rendimiento, es decir, mayor producción.

De los Ríos hizo resaltar el hecho de que a pesar de que aquel Parlamento no era socialista, no se llegó a más conclusión que a la de la socialización.

El doctor Wagner fué el que hizo el reglamento de socialización en aquel Parlamento, y es la que se está llevando a cabo.

El doctor Wagner empieza afirmando la importancia que tiene el que sean los Municipios y el Estado los que tengan que administrar y regir la socialización; porque la experiencia demuestra que su administración es enormemente costosa por el mucho personal que tiene y por los métodos que emplean aquellos organismos, métodos que hay que rechazar, decía el doctor Wagner.

De pasada, el compañero De los Ríos hizo resaltar el éxito obtenido en Inglaterra,

DE LA LUCHA SOCIAL

Aspectos de la huelga ferroviaria en Salamanca

SALAMANCA, 7.—La huelga ferroviaria continúa en el mismo estado. Para informar ampliamente a EL SOCIALISTA del curso del conflicto recorro todos los sitios donde haya noticias que recoger.

EN LA LÍNEA DE S. F. P.

En esta línea se nota, cada día que transcurre, más deficiencia en los servicios. Sólo circulan trenes correo, sin llevar mercancía alguna. La máquina número 12, conducida por militares, del tren Expresso, al llegar a Fuente de Oñoro, salió fronterizo de su entrega, fué llevada al depósito, donde rompió las puertas del mismo, chocando con la máquina número 13, que se encontraba prestando la resistencia en el susodicho depósito, de cuyo choque resultó que la máquina había penetrado en los dormitorios de los maquinistas, destruyendo toda la tabiquería, cañas y demás enseres que en este sitio se encontraban.

Después, en la estación de Tejaras, pueblo muy próximo a esta capital, se encontraba un tren mixto, parado, y los militares le dieron entrada por la misma vía que al correo, y debido a la presencia de un huelguista que viajaba en el correo, y observando la mala maniobra realizada, no consintió la catástrofe que amenazaba ocurrir, y avisando a su debido tiempo, la evitó.

EN LA LÍNEA DE MEDINA

En esta línea se nota mucha anomalía en todo el servicio. El correo, que para Medina salió a las diez de la noche, no ha tenido lugar hasta por la mañana. El correo de Madrid no ha llegado hoy hasta las diez de la mañana, y el mixto, que tiene su entrada en ésta a las nueve de la mañana, no ha llegado hoy. Es mucho el desorden reinante en todo el trayecto.

Los compañeros se resisten con grandes energías. Parece ser que ante la unión obrera las Compañías están dispuestas a aceptar las peticiones. Así me lo dicen hoy. Trifón Gómez sigue con atención el movimiento. Se teme se generalice el paro en las demás líneas. Seguiré informando.

FRACASAN LAS AMENAZAS DE LA COMPAÑÍA

Hay ya sido cuando se ha podido hacer ver a todos la unión tan estrecha reinante entre el organismo ferroviario. También se ha visto bien palpablemente que los huelguistas están dispuestos a resistir cuanto sea necesario para mantener la dignidad de su organización. Amaneció el día entristecido, anunciando penas, desengaños. No sabíamos para quién anunciarían esos desengaños.

Llegaron las ocho de la mañana y se cumplía el plazo dado por la Compañía de M. S. para que los obreros acudiesen

El Partido Socialista ante el problema de Marruecos

Discurso pronunciado por el diputado JULIAN BESTEIRO

La Comisión Ejecutiva del Partido Socialista ha creído de gran utilidad para la propaganda de nuestras ideas editar el discurso del amigo Besteiro en un folleto que se venderá al precio de VEINTICINCO CÉNTIMOS EJEMPLAR.

El problema que en él se trata es cada día de más actualidad. Nuestros compañeros saben que la guerra de Marruecos es impopular y costosa; nuestra juventud pierde allí la salud o la vida, y es necesario que el pueblo se entere más todavía de lo que esa guerra significa.

El folleto trata, además, ese asunto desde un punto de vista puramente socialista. Adquirirlo y propagarlo para que lo conozcan todos nuestros camaradas y los obreros en general. A nuestros correspondientes se les hace un descuento de un 25 por 100 en sus pedidos.

De venta en la Administración de EL SOCIALISTA.

Del suceso de Barberí

Fallece el detenido y aparecen los guardias civiles

Anteayer, pocas horas después de ingresado en el Hospital, falleció el muchacho José López, herido por una pareja de la guardia civil en uno de los comedores reservados de Barberí.

De este extraño suceso sólo hay de nuevo que la pareja de la guardia civil encargada de la custodia de los detenidos se ha presentado a sus jefes, disculpando su ausencia con el pretexto de que invirtió este tiempo en buscar a los fugados.

Hasta ahora se sabe que los guardias han quedado a disposición del Juzgado militar para dar sin duda más cumplidas explicaciones de su intervención en este misterioso y sangriento suceso, que se manifiesta, como todos los de carácter militar, dentro de la más absoluta reserva.

Las reivindicaciones de los agrarios

CONTRA LOS TERRATENIENTES Y CACIQUES GALEGOS

NOIS, 6.—El Centro Agrario de Foz-Nois, que sigue con el mayor interés la lucha que sostienen los campesinos de Alfioz, en la misma provincia de Lugo, está pronto a manifestar su solidaridad en este conflicto.

«Esta Sociedad protesta enérgicamente contra los caciques de Alfioz, al mismo tiempo que nos unimos al movimiento y causa que los compañeros de Alfioz sostienen en contra de aquellos caciques.»

ofreciendo nuestro apoyo decidido en todo cuanto nos sea posible, y nuestra adhesión de simpatía con los compañeros de Alfioz.»

Como reivindicaciones mínimas e inmediatas ha formulado a los dueños de la tierra las conclusiones siguientes:

«Clasificación de terrenos en primera, segunda y tercera clase.

Tasación de la renta que con arreglo a la clase de terreno que sea cada arrendatario ha de pagar, cuidando siempre que el trabajador saiga bien remunerado en su trabajo.

Partiendo de la gran oscilación que de un tiempo a esta parte se observa en los granos y de la gran usura que los terratenientes hacen al tiempo de cobrar las rentas a sus colonos, tasación del valor fijo de los granos, quedando a elección del arrendatario el que pague en especie su renta, o en dinero, con arreglo a la tasación del valor que por farrado de grano haya dado.

Las rentas serán cobradas en el lugar donde radican las tierras arrendadas, sin que para esto valga el decir ni razonar que el propietario no viva en aquel sitio o del mismo haya trasladado su residencia, ya fija, ya momentáneamente.

Las mejoras que en los muebles e inmuebles propios de los arrendatarios hayan sido hechas por los arrendatarios les serán abonadas por sus propietarios al tiempo de abandonar sus muebles o inmuebles, ya sea por desahucio, ya sea por voluntad propia del arrendatario.»

Esta Sociedad contará en breve con un Consultorio jurídico y una Mutualidad para los asociados.

¡Trabajadores!

Uno de vuestros principales deberes es el de ayudar a la prensa que defiende vuestros intereses de clase. Estáis, pues, en la obligación de comprar y propagar EL SOCIALISTA.

poner dar al Estado la propiedad de la...

Porque estos pueblos son los que re...

¿No tiene la organización de Madrid...

¿No tienen el deber los obreros ma...

Se vio claramente que algunos elem...

Observemos lo que está pasando en...

este desdichado país, de tanta igno...

La Historia marcha a impulsos con...

Trabajadores: Si se quiere marchar...

A la salida, la Agrupación Femeni...

Se vio claramente que algunos elem...

Observemos lo que está pasando en...

De la Casa de la Villa y... La Mutualidad Obrera

Perdona, lector amigo. La crónica d...

El marqués de Villabragma es más...

No pongas, por si acaso, gran ilusi...

Se gastará el dinero, eso sí; yo te...

Claro que el pueblo podría impedirlo...

Tu has visto, lector amigo, que el...

Tus males no tienen remedio en las...

Para aumentar los coches en las lí...

¿Qué hará el alcalde ahora? Nada...

Mañana se va a discutir de nuevo...

Y no crean ustedes que se gastan...

DIECISIETE MILLONES CINCUENTA...

Otro día se lo contaré a ustedes...

El señor alcalde cometió una gran...

¿Cómo prueba el marqués su incompe...

Y no tema, porque la cosa no tiene...

A quien haya que inspeccionar, se...

Y hemos entrado en el día de hoy...

A las dos terminó el Consejo, y la...

Una nota curiosa: A parte del Consejo...

Correspondencia administrativa

BUJALANCE.—Manuel Toledano. Recib...

TORRES.—Sociedad Obrera «El Porve...

Esta entidad abre un concurso para...

Primera. Poser el título de licenciado...

Segunda. Acreditar que está ejercien...

Tercera. No tener más de cuarenta...

Cuarta. No tener intervención en nin...

Primera. Los que hayan obtenido el...

Segunda. A los que por concurso pú...

Tercera. Los que incluidos en las...

Cuarta. Los que hayan sido alumnos...

Primera. El operador que resulte...

Segunda. Tendrá la obligación de...

Primera. El operador que resulte...

Segunda. Tendrá la obligación de...

Primera. El operador que resulte...

Segunda. Tendrá la obligación de...

Primera. El operador que resulte...

Segunda. Tendrá la obligación de...

Primera. El operador que resulte...

Segunda. Tendrá la obligación de...

Primera. El operador que resulte...

Segunda. Tendrá la obligación de...

Primera. El operador que resulte...

Segunda. Tendrá la obligación de...

Operera «El Progreso». Recibidas 9...

CARTAMA.—Meme Trujillo Bedyoa...

MALAGA.—Agrupación Socialista. R...

POLA DE GORDON.—José Montero. R...

VALLADOLID.—Victor Valseca. R...

ARENAS DE SAN PEDRO.—Pío Alva...

TRAIGUBERA.—Sociedad Unión Obra...

ORENSE.—Manuel Suárez. Recibid...

AYUDADA A "EL SOCIALISTA"

Los camaradas de Oviedo han recogi...

A Cuartas, 5; E. Cepeda, 5; M. Vig...

AYUNTAMIENTO

SESION EXTRAORDINARIA

A las once y veintiocho de la ma...

Después de pasarse lista y compr...

Primera. El operador que resulte...

Segunda. Tendrá la obligación de...

Primera. El operador que resulte...

Segunda. Tendrá la obligación de...

Primera. El operador que resulte...

Segunda. Tendrá la obligación de...

Primera. El operador que resulte...

Segunda. Tendrá la obligación de...

cuestión de que se vote solamente la...

Se promueve un largo debate; se ha...

Se vota la urgencia, y es aprobada...

Se levanta la sesión a las tres men...

En el próximo número detallaremos...

Notas de Turón

Justificación de los mineros.—Frente...

TURON, 7.—Los patronos mineros...

Como se ve, el proceder de la Patr...

Hay picador que se le rebajan 3.50...

Este hecho a que aludimos ha dado...

La Agrupación Socialista ha nombra...

Este compañero cuenta con grandes...

Así que la candidatura socialista...

La Comisión electoral empezará en...

Platos para el día 10 de enero.—En...

Platos económicos.—A las doce: Co...

ROCA

Fotógrafo. Tetuán, 20

Cooperativa Socialista

El mas puro, el mas fino

Bar Metro

Funciones para mañana

IMPRESA DE EL PAIS.—MADERA, 8.

METALURGICAS

Ante el próximo Congreso federal

El Comité de la Federación Nacional...

La convocatoria de este Congreso ha...

No tenemos gran fe en la reunión de...

El Congreso de Santander trató sobr...

¿Sería eso un bien? ¿Sería un mal?

El subsidio contra el paro forzoso...

Quando tuvimos noticia de semejan...

Pero se nos ocurre que ese remedio...

El hecho, por otra parte, de que ha...

¿Qué sucederá ahora? ¿Se incurrirá...

El Comité Central, por de pronto,...

Lo de proponer el librecambio para...

po haciendo lírica revolucionaria del...

¿O es que al hablar de librecambio...

Y no crean ustedes que se gastan...

DIECISIETE MILLONES CINCUENTA...

Otro día se lo contaré a ustedes...

El señor alcalde cometió una gran...

¿Cómo prueba el marqués su incompe...

Y no tema, porque la cosa no tiene...

A quien haya que inspeccionar, se...

Y hemos entrado en el día de hoy...

A las dos terminó el Consejo, y la...

Una nota curiosa: A parte del Consejo...

Correspondencia administrativa

BUJALANCE.—Manuel Toledano. Recib...

TORRES.—Sociedad Obrera «El Porve...

MALPARTIDA DE CÁCERES.—Socied...

Todo obrero consciente debe pertenecer a La Mutualidad Obrera.

Todo obrero consciente debe pertenecer a La Mutualidad Obrera.

Todo obrero consciente debe pertenecer a La Mutualidad Obrera.

Todo obrero consciente debe pertenecer a La Mutualidad Obrera.